

El profesor Juan Antonio Widow

Señor Director:

Con el fallecimiento del profesor Juan Antonio Widow se aleja de nosotros un gran representante de la filosofía tomista en Chile en el siglo XX. Gonzalo Vial, en su *Historia de Chile*, lo señala como el discípulo del padre Osvaldo Lira, ilustre filósofo y pensador que fue figura capital en ese campo en Chile y también más allá de nuestras fronteras. El profesor Widow, que se había doctorado en la Universidad Complutense de Madrid, fue el sucesor del padre Lira en la cátedra de Metafísica en la Escuela de Filosofía de la Universidad Católica de Valparaíso, y también fundador y director de su importante y prestigiosa revista, *Philosophica*.

Recordamos también los libros de Juan Antonio Widow, *El Hombre, animal político*, *Curso de Metafísica* y *La libertad y sus servidumbres*, y lo más importante, que su obra fue de filosofía cristiana —si bien a la luz de la razón—, y por tanto, luminosa y optimista, en una época de no poco escepticismo, perturbada a veces por concepciones de tendencia nihilista.

El profesor Widow ejerció también una labor privada de formación para ayudantes y

profesores jóvenes, dejando así numerosos discípulos, además de varios hijos consagrados a la filosofía.

Sirvan estas líneas de modesto homenaje al ilustre catedrático y pensador.

JOSÉ JOAQUÍN UGARTE GODOY